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投诉类电话

约占电话总数的27％

电话内容：一些非直管小区用户反映自家采
暖效果不够理想等

结果：非直管小区由物业或者业主委员会负
责小区内部用热管理，对于问题反映比较集中的
小区，高新热力将及时提供业务技术指导，协助做
好供热工作

咨询类电话

约占电话总数的48％

电话内容：小区无供热设施如何申请用热等
结果：对于用户不同的问题，高新热力相关负

责人直接在电话中给予用户答复

求助类电话

约占电话总数的25％

电话内容：分户计量小区如何用热更省钱等
结果：在电话中对用户进行了口头告知；对于

需上门协助处理的，已第一时间通知高新热力售
后服务人员上门服务

用热咋申请、咋省钱，大家很关心
高新热力昨日一一解答
今日9时至11时，洛阳热力有限公司负责人做客66778866，答疑解惑

□记者 王若馨 通讯员 冯来新

昨日上午，洛阳高新热力有限公司（下称高新
热力）相关负责人做客晚报问暖热线66778866。
在一个半小时的活动中，他们为高新区用户答复、
解决疑问近30个。让我们来看看，哪些问题是大家
最关心的。

市民李先生：
我是怡景园小区的住户，我们小区没有供热设施，

我们想用热的话如何申请？

●高新热力：
无供热设施但有用热需求的小区，需由小区物业

或业主委员会向热力公司提出申请，同时小区用热申
请户数应达到规定比例，在交纳相关费用、办理相关手
续后，小区可按程序入网

□记者 朱艳艳 通讯员 王少峰

■人物简介
姓名：冯志钦
职务：郑州铁路局原洛阳分局退

休干部
最幸福的事儿：为群众办好事
最遗憾的事儿：时间不够用
认识的人都说，冯志钦是个天天

忙得不识闲儿的老党员。退休老同志
能有多忙？

近日，记者来到瀍河区五股路
办事处龙泉社区两代人活动站时，
冯志钦正趴在桌子上奋笔疾书，抄
写、整理社区最新一期的黑板报资
料。还没聊两句，社区居民黄女士
的热线电话打了过来。原来，黄女
士因为黄标车报废和一家运输公司
产生了纠纷，希望冯志钦帮忙解
决。挂断电话，冯志钦赶忙往运输
公司赶……

“一早出门，天黑回家是常事。”
路上，冯志钦说。1998年从郑州铁
路局原洛阳分局退休后，他曾先后担
任社区关心下一代工作委员会主任、
社区法律调解员、《洛阳晚报》社区通
讯员……

有一次，他听说社区居民家的孩
子在网吧彻夜不归，家长气得直掉眼
泪。第二天，他就在社区组建了义务
网吧监督员队，逐一走访社区周边的
网吧，劝说青少年回家学习。

冯志钦常说，刀子不磨会生锈，
人不学习就落后。虽然只有小学文
化程度，但他坚持每天看书看报，边
看边整理，定期编排出以家风家教、
法治宣传、社会道德等为主要内容的
黑板报，至今已有1000余期。

2015 年 1月，冯志钦如愿成了
《洛阳晚报》的一名社区通讯员，更
是干劲十足。他了解到北窑回民小
学一名家境贫寒的学生患急性肿
瘤，当即捐出1000元。随后他又联
系晚报记者报道，收到社会爱心人
士1万多元的捐款。

除了这些，冯志钦还免费为居
民修家具、义务调解邻里纠纷……
今年 8月，他荣获我市“爱心市民”
称号。

记者临走时，冯志钦还在调解黄
标车问题。他说，等调解完，他还要回
去加班，继续整理黑板报资料。

■人物感言：我奉献，我快乐。
■记者感言：退休 18 年，冯志钦

退休不褪色，社区献余热。

冯志钦：
老党员忙得
不识闲儿

昨日的来电中
市民来电诉求
可分为三类
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相比去年同期，今年活动中高新
热力接到的问题数量明显减少。该公
司市场运行部经理张志宏解释，因为
今年采暖期开始前的几天，他们已对
热力主管网进行了提温；对直管小区
等进行了“试供热”；建立24小时服务
热线，对用户反映的问题尽量在第一
时间解决

这些用热问题是焦点：

1 如何使分户计量的用热费与按面积
收费的用热费基本持平？

市民李女士：
我们小区是分户计量小区，前段时间，热力公司在

小区公布了近半个月的用热量和用热费，统计表显示，
我家这半个月分户计量的用热费比同期按面积收费的
还高，这是咋回事儿？怎么样才能使分户计量用热费
与按面积收费的用热费基本持平？

●高新热力：
分户计量的优势在于用户可根据需求调整室内温

度。一般来说，温度设置得越高，用热费就越高。分户
计量装置本身不节能，但它可以提醒用户节能。用户
通过温控调节装置调节室温，才能节能、省钱

正常情况下，分户计量用户将室温控制在18℃至
20℃时，可比按面积收费用户节约20%左右的用热费；
室温以18℃为基数，每提高1℃，能耗增加约6%；公司
每半个月会在分户计量供热小区内公布每户的用热量
及用热费

2 小区供热，单栋楼为何不能供热？

市民陈先生：
我家在加州 1885 小区，目前小区已经供热，但热

力公司说我们楼栋的用热使用率达不到标准，不能
供热

●高新热力：
新入网小区的用热户数要达到小区总户数的25%

方可供热；每栋楼的用热户数要达到整栋楼户数的
25%，方可供热

3 没有供热设施的小区想用热怎么办？

高新热力：今冬采暖季开始至今，高新
区供热情况基本良好——热源厂锅炉、换
热站设备、热力管网运行稳定。为掌握用
户的用热情况，从上周开始，我们回访部分
直管小区用户，现场测温显示，热用户室内
温度基本达标
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